八幡平市教育委員会会議録

令和2年5月26日(火)

八幡平市教育委員会

令和2年5月八幡平市教育委員会定例会会議録

1. 開催日時

令和2年5月26日(火)午後3時30分から午後3時50分

2. 場所

八幡平市役所本庁舎3階 大会議室

3. 出席者

教育長星俊也委員羽沢憲別京野財優古橋委員伊藤政行

4. 欠席者

なし

5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長 教育指導課長兼教育研究所長 教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香

6. 傍聴者

なし

- 7. 教育長あいさつ要旨
 - 4月定例会後の主な行事等について報告
 - 1) 4月24日(金)八幡平樹海ライン開通記念式 残念ながら当日は雪で閉鎖されていたが、記念式典を行って今から春シー ズン到来ということを確認したところである。
 - 2) 4月27日(月) 第3回八幡平市新型インフルエンザ等対策本部会議
 - 3) 5月11日(月)第5回八幡平市新型コロナ感染症対策本部会議
 - 4) 5月12日(火)八幡平市議会全員協議会
 - 5) 5月13日(水)第2回校長会議 盛岡教育事務所から所長以下4名が来庁し、管内の

盛岡教育事務所から所長以下4名が来庁し、管内の校長会議が今年度中止 になったので、その分各市町村を回って教育事務所の今年度の方針を説明 していった。

- 6) 5月18日(月)・八幡平市議会臨時議会
 - ・第6回八幡平市新型コロナ感染症対策本部会議
- 7) 5月20日(水)松野小学校訪問
- 8) 5月21日(木)松尾中学校訪問
- 9) 5月22日(金)寺田小学校訪問
- 10) 5月25日(月) 平舘小・西根中学校訪問
- 11) 5月26日(火)・第1回八幡平市総合教育会議
 - 教育委員会 5 月定例会
 - ・第7回八幡平市新型コロナ感染症対策本部会議

6月の主な行事について報告

- 1) 5月27日(水)柏台小学校訪問
- 2) 5月28日(木)第23回少年少女の詩「江間章子賞」選考委員表敬訪問
- 3) 6月1日(月)第8回八幡平市新型コロナ感染症対策本部会議(予定)
- 4) 6月2日 (火)・八幡平市議会議員全員協議会
 - ·第1回教育支援委員会
- 5) 6月10日(水)第3回小・中学校校長会議
- 6) 6月15日~24日八幡平市議会第2回定例会
- 7) 6月25日(木)教育研究所防災教育部会
- 8) 6月26日(金)第1回いじめ問題専門委員会
- 9)6月27日(土)ハローインターナショナルスクール安比ジャパン校舎新 築工事起工式
- 10) 6月29日(月)教育委員会6月定例会、安代中学校訪問
- 11) 6月30日(火)キャリア教育推進協議会

8. 報告事項の要旨

(教育総務課)

- ・5月12日八幡平市議会全員協議会があり、各所属からコロナ感染症対策 経済的支援、税金徴収猶予、教育活動の再開そういった事項について説明し たものである。
- ・5月18日八幡平市議会臨時議会では、昨年度からの補正予算の専決処分あるいは経済対策をメインとした、コロナ感染症対策の補正予算について、議決をいただいている。教育費の中では、学校に配備するもののうち非接触型の体温計。基本的には家庭で検温してくることになっているが、どうしても測ってこられなかった児童生徒を測定できる、非接触型の体温計を各学校に配備するもの。あとは、除菌水 3 倍希釈できる箱で 20 リッターを 4 月に一度配備したが、それをまた配備するための補正予算を計上して、これからまた 6 月に配備して、だいたい 3 カ月から 4 カ月使えるものなので、その都度購入して配備していくことにしている。最初、健康福祉課で本庁舎に精製

装置を作るという予定だったが、そちらが予算査定で認められなかったので、各課で揃えることになった。

・6月定例会の補正にも、先ほど説明しました GIGA スクールの構想と併せてあわせていろいろ予定しているものはある。使い捨てのマスクについても、学校の予備用としてストックするために配備するものである。給食費の方では食材、牛乳、パンの供給に対する補償金、そういった予算を計上することとしている。

(教育指導課)

・市内の全小中学校において、4月29日から5月6日まで臨時休業を実施した。外出自粛と意識を高め連休中の感染予防、観光で来県される方との接触を防ぐ等の目的で実施した。休業前に臨時校長会議をもたせていただき、4点について指導をお願いした。1点目は日常の感染予防の徹底と外出の自粛。2点目は部活動の休止と父母会練習の自粛。3点目は感染者を確認した場合の連絡の徹底。4点目は学童への支援である。休業中は小学校において様々な計画表を配布しながら、保護者の方の協力を得ながら計算ドリル、音読、読書、自学ノート等に取り組んだ。中学校では前の学年の復讐、または4月に学習した時の問題集やプリント等に取り組んでいる。

また、体力面を保持するために運動取組カード等を配布して、ジョギング や縄跳び等の体力づくりも行った。休業中の教職員の勤務につきまして、在 宅勤務の制度をスタートした。平日の2日間において、在宅勤務を実施され た先生方は小学校で2校、中学校で1校のべ26名という実績である。5月 7日に無事学校を再開した。各学校では、今まで通り取り組んできた感染予 防対策を徹底して行っている。朝の検温、早寝早起き、うがい手洗いの徹 底、マスクの着用等である。5月にある運動会、体育祭につきましては、秋 に延期をした。各学校では、開催時期を現在検討中である。6月中旬頃から 各学校で行われているプールにおける水泳学習については、先日スポーツ庁 から通知があって、その内容に従い残留塩素濃度の水質管理や、更衣室等で の3密を防ぐなどの感染予防対策を十分講じたうえで、今年度も実施するこ ととした。中学校の部活動は、活動指針を厳守し対外試合も可能とし、相手 校を盛岡教育事務所管内の条件の下で行っている。ご承知の通り、県中学校 総合体育大会が中止となったが、各地区において地区大会またはそれに代わ る交流大会の開催を検討中である。先ほど教育長からお話があったが、5校 の学校訪問を終えることができた。コロナ感染症対策をしっかり講じなが ら、例えば中休みの時間を使って、職員が消毒作業をしている学校もあっ た。そのような対策の下、どの学校でも落ち着いて学習が進められていたこ とに、とても感謝したしだいである。マスクの着用率も、緊急事態宣言解除 後どうなっているかと思ったが、昨日今日と学校から報告を頂いたところ、 ほぼ100%、98%学級で1人忘れた程度でしっかり着用していた。各学校で も、机の距離をしっかりとって学習していた。換気も十分行われている。た

だ教員として悩みがあり、グループ学習など向かい合って学習する場面については、先生方もまだまだ悩みながら、どういった指導方法が適切なのか、 模索しながら進めている現状を見ることができた。

現在、様々な行事を延期または中止にしているので、授業のコマ数が十分 取れることになり、よって各学校では次のコロナの波が来る前に、しっかり 学習が進めれるようにということで、前倒しを含めて一生懸命勉強されてい る状況を捉えることができた。

最後に、教科書用図書採択の事務が進んでいるが、5月18日(月)に盛岡北地区教科用図書採択が滝沢市にて実施された。今年度は、中学校用の教科書の採択の年で、いよいよ取り組みがスタートした。どの教科書会社の教科書が、この地区の生徒や先生方にふさわしいのか、今後教科書の内容の選定を行い、各中学校の先生方やPTAの方々の意見を伺いながら、7月末をめどに教科書を決定していく。各教科書会社の見本が届いているので、ご希望があれば声をかけていただければと思う。

9. 報告事項についての質疑 なし

10. 議事

議案第1号 「八幡平市教育支援委員会委員の解嘱及び委嘱に関し議決を求めることについて」に係る意見聴取について

11. 議事の大要

○星教育長

議案第1号「八幡平市教育支援委員会委員の解嘱及び委嘱に関し議決を求める ことについて」を事務局から説明お願いいたします。

○工藤教育総務課課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

はい、ありがとうございました。

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等 ありましたならばご発言お願いいたします。

よろしいでしょうか。

(委員から「なし」の声あり)

それでは質疑を終結いたします。お諮りいたします。議案第1号「八幡平市教育支援委員会委員の解嘱及び委嘱に関し議決を求めることについて」を、原案の

通り決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○星教育長

異議なしと認め、議案第1号は原案の通り可決されました。

12. その他

○星教育長

それでは5その他に入ります。事務局から何かありますか。

○工藤教育総務課長

ありません。

○星教育長

委員の皆さん方から何かありましたらお願いします。

(委員から「なし」の声あり)

○星教育長

はい。特にないようですので、これを持ちまし八幡平市教育委員会定例会は 閉じさせて頂きます。ありがとうございました。